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ORDINE DEL GIORNO: prot. n. 403/19 del 25/06/2019 – variazione prot.465/19 del 17/07/19 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 08,30- 09,30 

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 09,30 

CONSIGLIERI PRESENTI Presente 
Assente 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

Caracausi               Paolo 

 

P / / 09,35 13,55   

Ficarra                    Elio 

 

p / / 10,00 11,00   

Amella                   Concetta P / / 09,30 11,00   

Giaconia         Massimiliano 

 

P 08,30 08,31 09,30 13,55   

Meli                       Caterina           

 

P / / 09,30 09,55   

SINTESI VERBALE 
(Eventuali integrazioni in dettaglio dello svolgimento della seduta relative esclusivamente alla discussione potranno 

successivamente essere inserite in un documento che farà parte integrante per relationem del presente verbale, e che 

dovrà essere trasmesso entro 20 giorni all’Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale) 

 
L’anno 2019, il giorno 22 del mese di luglio, la Commissione si è riunita presso Sferracavallo. Alle ore 

08,30 in prima convocazione, è presente solo il consigliere Giaconia, pertanto si rinvia la seduta di un’ora. 

Alle ore 09,30 sono presenti i consiglieri Amella, Giaconia e Meli quest’ultima assume la presidenza 

perché più anziana per voti.   Il Presidente f.f., assistito dalla segretaria Valeria Sanfilippo, constatata la 

presenza del numero legale dichiara aperta la seduta.  All’O.d.g. i seguenti punti: 1) Trattazione 

problematiche in merito alle competenze della Commissione; 2) Varie ed eventuali. In data odierna è 

previsto un sopralluogo a Sferracavallo- Barcarello con alcuni rappresentanti delle associazioni del 

Comitato “Il mare di Sferracavallo”, Ciavolando, Legambiente-Mesogeo e gli incaricati della RAP gli 

ingegneri Oddo ed Eterno. Il rappresentante del Comitato fa notare che stanno provvedendo alla messa in 

sicurezza dell’Ecomostro e il cons. Giaconia chiede alla segretaria di predisporre una nota da inviare alla 

Guardia Costiera per sapere chi sta intervenendo. Alle ore 9,35 arriva il presidente Caracausi che assume 

le proprie funzioni e messo al corrente di quanto discusso fino a quel momento, saluta e ringrazia gli 

intervenuti. Fa una breve premessa sul motivo dell’incontro agli incaricati della Rap passando 

successivamente la parola al rappresentante del Comitato “Il mare di Sferracavallo”, che insieme  agli altri 

rappresentanti delle associazioni,   lamenta l’irregolare conferimento dei rifiuti da parte di ristoratori e 

commercianti. L’ing. Oddo risponde che è previsto un servizio di raccolta differenziata per le attività di 

ristorazione, che vedono impegnata la Rap dal lunedì al sabato  per il ritiro dell’organico e poi secondo 

calendario si procede al ritiro delle altre frazioni. Continua dicendo, che ogni giorno il ritiro dell’organico, 

viene effettuato dopo le 14,00, mentre per la sera  il ritiro viene effettuato il martedì, giovedì e sabato dopo 

le 21,30 ed che il residuo va conferito a cassonetto. Evidenzia che uno dei problemi più grossi è la qualità 

del rifiuto che viene conferito, spesso contaminato. Purtroppo se c’è anche un minimo di contaminazione, 

gli operatori non procedono al ritiro.  Fa l’esempio del ritrovamento di contenitori di candeggina e detersivi  

insieme all’organico, per  questo  motivo non procedono al ritiro.  Di fatto nelle borgate marinare c’è 

l’obbligo di conferire l’indifferenziato al cassonetto. Il cons. Giaconia  propone  un incontro tra Rap le 

associazioni ed una rappresentanza di categoria per stabilire un accordo. Il cons. Meli riferisce di aver 

constato che il ritiro dell’organico non viene effettuato regolarmente e l’ing. Oddo risponde che qualche 

volta sarà capitato, ma che  si va a recupero nelle ore notturne o nelle prime ore del mattino. Il 
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rappresentante di “Il Mare di Sferracavallo” fa presente che il sabato e la domenica, il numero di avventori è 

elevato e quindi sarebbe opportuno effettuare anche dei passaggi anche la domenica e l’ing. Oddo propone 

intanto di aumentare il numero dei carrabili Il Presidente pone l’accento su questo aspetto, perché se il ritiro 

non avviene regolarmente, i ristoratori che detengono i bidoni pieni, in prossimità della propria attività, 

rischiano di essere denunciati  all’Asp nonché verbalizzati dalla Polizia Municipale e per  questo motivo, 

probabilmente, i ristoratori  conferiscono tutto a cassonetto. Alle ore 09,55 va via il cons. Meli e alla 10,00 

arriva il cons. Ficarra. Continua il dibattito e viene proposto di effettuare il ritiro ogni giorno dopo le 

14,00 ed alle 4/5 del mattino il ritiro dei rifiuti della sera precedente. Il Presidente propone di fare  

campagna di informazione agli esercenti e ristoratori anche a mezzo volantinaggio. L’ing. Oddo si rende 

disponibile e si assume l’incarico di rappresentare quanto emerso e richiesto durante l’incontro. I 

rappresentati delle associazioni lamentano inoltre, la carente o meglio inesistente  pulizia della strada,  

perché anche in assenza di rifiuti, rimane il  percolato, che rende  l’area nauseabonda., e che è necessaria la  

sostituzione dei cassonetti ormai fatiscenti. Il Presidente chiede alla segretaria di predisporre le opportune 

richieste di intervento alla Rap. Terminato l’argomento sul ritiro dei rifiuti,  la Commissione saluta e 

ringrazia gli incaricati della Rap e  si sposta  verso  l’Ecomostro. All’interno sono presenti alcuni operai 

della ditta che è stata incaricata dal provveditorato Opere Pubbliche per la messa in sicurezza. Dopo un 

breve sopralluogo, alle ore 11,00 si allontanano i cons. Amella e Ficarra. Il presidente Caracausi e il 

cons. Giaconia proseguono i lavori presso l’Aeroporto Falcone Borsellino, dove la Commissione è stata 

invitata a partecipare dal Presidente della Gesap dott. T Giuffrè , per la cerimonia di inaugurazione dei 

lavori di ampliamento, ristrutturazione ed adeguamento sismico del terminal passeggeri. 

Si precisa che la segretaria Valeria Sanfilippo non proseguirà nella verbalizzazione, perché non autorizzata 

a recarsi fuori Comune.  Contattata telefonicamente la Dirigente dello staff del Consiglio Comunale, 

quest’ultima autorizza il presidente Caracausi e il cons. Giaconia   incaricando il consigliere Giaconia  ad 

effettuare le funzioni di segretario. Alla cerimonia  è intervenuto il Ministro Toninelli e  alte cariche dello 

Stato nonché il Sindaco di Palermo. Il presidente Caracausi e il cons. Giaconia, comunicano 

telefonicamente alla segretaria Valeria Sanfilippo, di aver lasciato l’incontro alle ore 13,55. 
 

ORARIO FINE SEDUTA 11,00                                                                       

La Segretaria                                                                                      Il Presidente                      

Valeria Sanfilippo                                                                           Paolo Caracausi    

 

           Il Presidente f.f.  

             Caterina Meli    


